Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana

rBLH

Viernes, 23 de mayo de 2014 • Nº 193

19 de mayo Día Mundial de Donación de Leche Humana



Editorial

En esta edición, el Boletín trae informaciones sobre algunas festividades realizadas en

función del Día Mundial de Donación de Leche Humana. La fecha consiguió movilizar

profesionales y militantes de los diversos países que juntos integran la rBLH. Las variadas

iniciativas tuvieron el objetivo de informar a la población sobre la temática de la lactancia

materna, estimular la práctica de la donación de leche humana y homenajear a las madres

donantes.

También, les presentamos la apertura del XV Taller de Formación y Gestión del

Trabajo de los Consultores del Ministerio de Salud y de la Estrategia Brasileiritos y

Brasileiritas (EBBS) Saludables que ocurrió en el auditorio del Instituto Nacional de Salud de

la Mujer, Niño y Adolescente Fernandes Figueira (IFF) el día 14 de mayo, en Rio de Janeiro.

Este año, el encuentro trajo el tema "La leche materna y el juego, alimentos fundamentales

en la construcción del ser humano: la experiencia del IFF".

Aun, traemos informaciones del Curso de Procesamiento y Control de Calidad

realizado por el Centro de Referencia del estado de Minas Gerais destinado a los

profesionales del BLH y puestos de recolección que están en proceso de implantación e

inauguración prevista para este año.

Abrazos y buena lectura,

Equipo

Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

Países de la rBLH conmemoran el Día Mundial de Donación de Leche Humana – Pág. 04

Centro de Referencia de Minas Gerias realiza curso de Procesamiento y control de Calidad – Pág. 17

XV Taller de Formación y Gestión del Trabajo de los Consultores del Ministerio de Salud y da Estrategia -

Brasileiritos y Brasileiritas Saludables - Pág. 18

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación - Pág. 20

Arte y Lactancia Materna - Pág. 25

Madre e hijo

El Rincón del Blog - Pág. 26

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) - Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordenación General: João Aprígio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d'Avila (Icict/Fiocruz) Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virginia Gonzalez

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virginia Gonzalez

Dirección: Contactos:

Fundación Oswaldo Cruz - Prédio da Expansão Teléfono: +55 21 3882-9228

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana E-mail: iberblh@fiocruz.br

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos Rio de Janeiro (RJ)

Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361 Brasill

Países de la rBLH conmemoran el Día Mundial de Donación de Leche Humana

n la semana del día 19 de mayo, en que es celebrado el Día Mundial de Donación de Leche Humana, diversos países de la rBLH se organizaron a fin de promover la práctica de la donación de leche humana y concientizar a la población sobre la importancia de este acto. En seguida, compartimos algunas conmemoraciones que ocurrieron durante esa semana:

Argentina - Mendoza

Fuente: dr. Luis Argés, Jefe de Servicio, BLH, Hospital Lagomaggiore

Con motivo del Día Mundial de Donación de Leche Humana, el BLH del Hospital Lagomaggiore situado en Mendoza, Argentina, preparó una semana llena de actividades conmemorativas que se iniciaron el día 19 de mayo. :

Lunes, 19 de mayo

- -Entrevista en Canal 9 en el Programa 'Viva la Mañana', que conduce la periodista Cecilia Ranua. Participan: la Madrina del BLH, Mariana Bosco, el Presidente del Rotary Club Los Cerros, Osvaldo Urbano, patrocinador del BLH y el Jefe de Servicio del BLH, dr. Luis Argés.
- -Entrevista radial en radio Universidad, 'HU positivo, el hospital en la radio', Radio Universidad FM 96.5, de 21:30 a 22:30. Participan la Jefa de Clínica del BLH, Lic. Lucía Álvarez, la Madrina del BLH, Mariana Bosco y el Jefe de Servicio del BLH, dr. Luis Argés

Martes, 20 de mayo

- -Convocatoria a las actividades de los Grupos de Apoyo a la Lactancia que coordina Patricia Bilasetrú Baró y con el grupo de las Madres Donantes con la Dirección Provincial Materno Infantil (DPMI) junto al BLH con las Coordinadoras Licenciadas en Nutrición Lucía Álvarez del BLH y Lucía Quintana de la DPMI.
- -Programa radial 'La Posta', en Radio Universidad FM 96.5, a las 17:30 entrevista al Dr. Argés, Jefe de Servicio del BLH.

Miércoles, 21 de mayo

-Reunión operativa de las Coordinadores de la Red de Leche Humana con los representantes del actual Centro de Lactancia Materna y Centro de Recolección de Leche Humana del Hospital Paroissien de Maipú, y de los próximos a habilitarse: Hospital Notti, Hospital Perrupato, Hospital Virgen de la Misericordia de OSEP, Hospital Schestakow de San Rafael, Hospital Ramón Carrillo de Las Heras y Hospital Scaravelli de Tunuyán.

Jueves, 22 de mayo

-Reunión operativa entre representantes del BLH y las autoridades de Docentes Privados, que son los docentes de los Jardines Maternales que operan en el estado Provincial y el Prof Sergio Ink, Director de los SEOS, con el objetivo del la formación y capacitación de los docentes de esos ámbitos con los contenidos de Lactancia Materna y la promoción de la Donación de la Leche Humana.

Viernes, 23 de mayo

-Reunión en el Aula Magna del Hospital Lagomaggiore para agasajar a las madres donantes con la entrega de certificados y un breve buffet que acreditan a las madres y sus hijos donantes, la presencia de la Madrina del BLH Mariana Bosco, autoridades del Hospital y de la Dirección Provincial Materno Infantil y del Rotary Club Mendoza Los Cerros, Gobernación 4865.



Brasil - Alagoas

Fuente: Portal da Maternidade Escola Santa Mônica

La Maternidad Escuela Santa Mônica (MESM), localizada en Maceió, realizará en el período del 20 al 25 de mayo algunas acciones en conmemoración a la Semana Estadual de Donación de Leche Materna que está siendo realizada por la Secretaría Estadual de Salud (SESAU) y Coordinación Estadual de Leche Humana, con apoyo de los cinco BLHs del estado. En virtud de la reforma en la maternidad, las acciones serán realizadas en el Hospital Universitario Profesor Alberto Antunes (HUPAA), edificio sede de la Universidad Estadual de Ciencias de la Salud de Alagoas (UNCISAL) y Plaza Centenario. En Santa Mônica, las acciones están siendo planificadas por el Banco de Leche Humana, Comisión Iniciativa Hospital Amigo del Niño (IHAN-MESM), PET Salud y Curso de Fonoaudiología de la UNCISAL.

La coordinadora del BLH de la MESM, Andréa Pinheiro, refuerza que el servicio continúa funcionando 24 horas por día recibiendo donantes, suministrando kits de donación, buscando la leche en las residencias y dando asistencia a las madres que presentan dificultades para amamantar. Para entrar en contacto con el BLH de la MESM, basta buscar directamente la maternidad o llamar para el teléfono (82) 3315.4434.

Programación:

20 de mayo - Mañana – "Charla de los mitos relacionados a la donación de leche" – Enfermería

Canguro de la MESM, en el HUPAA. Realización: Pasantes del Curso de Fonoaudiología de la

UNCISAL. Tarde – Sensibilización de la comunidad académica sobre la importancia de la

donación de leche – UNCISAL-SEDE. Realización: Pasantes del Curso de Fonoaudiología de la

UNCISAL;

21 de mayo - Mañana - Divulgación de la Campaña en el Alojamiento Conjunto MESM -

HUPAA. Realización: Pasantes del Curso de Fonoaudiología de la UNCISAL.

22 de mayo - Tarde - Divulgación de la Campaña en la recepción del HUPAA. Realización:

becados del PET Salud UNCISAL. Mañana: acción "¡Donando y sonriendo!" - HUPAA.

Realización: becados del PET Salud UNCISAL y pasantes del Curso de Fonoaudiología.

Tarde: Taller sobre Donación de Leche, en la HUPAA, presentada por la pediatra Andréa

Pinheiro.

25 de mayo - Mañana: actividades educativas en la Plaza Centenario, en el Farol.

Nota: Em Alagoas, a Lei Nº 7.455, de 14 de março de 2013, institui o Dia e a Semana Estadual de

Doação de Leite Materno, que ocorrerá entre os dias 19 e 25 de maio de cada ano, considerando o

dia 19 como o Dia Estadual.

Brasil - Amapá

Fuente: Cassio Albuquerque del Portal G1 - Foto: Cassio Albuquerque/G1

El lunes pasado, día 19, para celebrar el Día Mundial de Donación de Leche Humana, el

BLH en la capital del estado de Amapá, Macapá, realizó una acción educativa para incentivar

mujeres a donar su leche. Durante toda la mañana, funcionarios del órgano y militares del

Cuerpo de Bomberos hicieron una jornada educativa en frente al edificio del BLH en la avenida

FAB, donde fueron entregados a pedestres y conductores panfletos con información sobre la

donación y la importancia del alimento para recién nacidos.

De acuerdo con la coordinadora del BLH, Andrea Marvão, mensualmente son donados

cerca de 160 litros de leche materna para atender a los bebés prematuros abajo del peso, que

están internados en la red de la UCI neonatal y en la Unidad Canguro de la Maternidad Madre

Luzia. "Existen otras unidades dentro del neonatal que también precisan de la leche. Para

abastecer a todos los departamentos de la maternidad precisaríamos, en promedio, de 250

litros de leche. Como hoy es una fecha alusiva y la acción ocurre en todo el mundo queremos

buscar más donantes", declaró Andrea.as", declarou Andrea.

La coordinadora explica que toda madre que está amamantando es apta para donar, pero resalta que durante la recolección de material la donante pasa por un proceso de entrevista. "Verificamos si todos los exámenes exigidos en el prenatal fueron hechos y verificamos también si el bebé de esa madre está mamando exclusivamente en el pecho. Todo procedimiento es necesario para garantizar los beneficios de la leche para los niños que la recibirán", alertó. Las mujeres interesadas en donar la leche materna, pero que no pueden comparecer al BLH, pueden llamar para el número 0800 2809 009. Según Andréa es realizado un pre-registro y un equipo de funcionarios del BLH realiza una visita a la casa de la donante para recoger la leche.



Brasil - Distrito Federal

Por Patrícia Kavamoto - Agência Saúde do Distrito Federal / Foto: Renato Araújo

La Secretaría de Salud del Distrito Federal (SES/DF) realizó, el lunes pasado (19), la conmemoración oficial del Día Mundial y la Semana Distrital de Donación de Leche Humana, en el auditorio de la Fundación de Enseñanza e Investigación en Ciencias de la Salud (Fepecs).

La solemnidad contó con la presencia de la primera dama Ilza Queiroz, madrina de Lactancia Materna en el Distrito Federal (DF). El objetivo de la Semana fue el de conmemorar, concientizar y divulgar la donación de leche materna por medio de campañas, debates, conferencias y seminarios. La iniciativa también pretende colaborar con el aumento de la donación de leche materna y el abastecimiento continuo de los BLH. Ilza Queiroz saludó y agradeció a las madres donantes que participaron de la solemnidad: "Donar leche es un acto de amor y contribuye para que podamos salvar vidas, alimentar niños internados en la UCI, cuyas madres no consiguen cantidad de leche suficiente para sus hijos", afirmó. La médica también agradeció la actuación del Cuerpo de Bomberos Militar del Distrito Federal (CBMDF).

"Sabemos que si no fuesen los bomberos, muchas madres hasta tendrían la intención de donar la leche, pero la necesidad de llevarlo al Banco de Leche y tener un transporte adecuado no sería posible sin la corporación", enfatizó. La primera dama felicitó también el trabajo de la SES/DF. "La Secretaría y el Gobierno del DF apoyan totalmente esta acción voluntaria de las donantes junto a los BLH, ofreciendo asistencia para las madres, informaciones sobre la



Conmemoración Oficial del Día Mundial y Semana Distrital de Donación de LH fecha.

importancia de la donación y del amamantamiento, además de mostrar que la lactancia y la donación no son imposibles de ser realizadas", comentó Ilza. La subsecretaria de Atención Primaria a la Salud, Rosalina Sudo, representó al secretario de salud, Elias Fernando Miziara, y demostró alegría en conmemorar la fecha

También fue prestigiada, la habitante de São Sebastião, Daiane Ribeiro, 21 años, que representó a las madres donantes y receptoras de leche materna del DF. "Cuando mi hija estaba internada en el Hospital Regional do Paranoá, tuve un período sin producir leche y recibí la donación. Hoy tengo leche suficiente para ella y ya doné para el hospital. De la misma forma que ella recibió, quiero continuar ayudando a otros niños internados, porque este trabajo es muy bonito", contó.

Oficialización

Instituida por medio de la Ley nº5.154, de 19 de agosto de 2013, la Semana Distrital de Donación de Leche Materna fue incluida en el calendario oficial de eventos del DF. La programación de incentivo al amamantamiento será realizada, anualmente, en la semana que incluya la fecha 19 de mayo, en que se conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana.

Brasil - Espírito Santo

Por: Babylaine Viana – BLH Madre Gertrudes São José

En conmemoración al Día Mundial de Donación de Leche Humana, el Hospital Maternidad São José (HMSJ) apoyó un evento más de protección, promoción y apoyo a la Lactancia materna.

El inicio de las actividades fue con el "Grupo de Apoyo al Amamantamiento" organizado por el BLH Madre Gertrudes de São José, localizado en la ciudad de Colatina, Espírito Santo, con atendimiento extendido a las gestantes, nutrices, apoyadores y profesionales de salud. El grupo se reúne semanalmente, en el HMSJ, el lunes, a las 14h, donde el equipo del BLH realiza informaciones dinámicas e interactivas sobre varios aspectos del amamantamiento. Participaron del encuentro 21 madres, 1 papá, y 2 abuelos con bebés internados en la UCI neonatal. Vean las fotos.





Brasil - Goiás

Fuente e Fotos: Portal Governo de Goiás

Con el objetivo de promover la lactancia materna y aumentar el número de madres donantes, el BLH del Hospital Materno Infantil (HMI), en la ciudad de Goiânia, realizó, el día 22 de mayo (jueves), un evento en función del Día Mundial de Donación de Leche Humana, conmemorado el día 19 de mayo. De acuerdo con la coordinadora del BLH, Renata Machado Leles, el BLH del HMI posee 50 madres registradas como donantes, número suficiente para atender a los bebés prematuros y de bajo peso nacidos en la unidad, pero que es considerado pequeño para atender a las maternidades restantes del estado.



bombera entrega el automovil para la coordinadora del BLH/HMI



Coche exclusivo para buscar en domicilios la leche

Durante la solemnidad, fue realizada la entrega oficial del automóvil utilizado exclusivamente para retirar en los domicilios la leche humana de toda la región de Goiânia, Aparecida de Goiânia y Anápolis, cedida por el Cuerpo de Bomberos Militar del Estado de Goiás (CBMGO), en alianza con el Programa Amamantar (Proama), de la Fundación Dom Pedro II, del CBMGO. El evento contó con una presentación de la Banda Musical del CBMGO y la distribución de regalos para todas las mamás que comparecieron al BLH.

Brasil - Amazonas

Fuente y Fotos: Portal da Secretaria de Saúde do Amazonas

Del día 19 al 23 de mayo, el gobierno del estado de Amazonas lleva a varios puntos de la ciudad de Manaus una programación especial, orientada para estimular la práctica de la donación de leche materna. Con el tema "Amamantamiento, primeros pasos para la vida saludable", la actividad es alusiva al Día Mundial de Donación de Leche Humana, celebrado en Brasil y en naciones de América Latina, Caribe, Península Ibérica y África, el día 19 de mayo.

El secretario de Salud del Estado, Wilson Alecrim, destaca la importancia de la acción para reforzar, junto a la comunidad, la importancia de la lactancia materna y estimular la vinculación de más madres donantes a la red de BLH del estado. "Es el gesto de solidaridad de esas madres que ayuda a mantener los stocks de los bancos de leche en niveles adecuados para el atendimiento, principalmente, de los bebés prematuros internados en las UCIs neonatales de la red pública y particular de salud", dijo el secretario.

El lunes (19), los equipos de los tres bancos de leche hicieron, en diversos puntos de la ciudad durante todos los días de la semana, la distribución de material informativo sobre la importancia de la leche donada. Esta acción contó con el apoyo de la Policía Militar y del Instituto Municipal de Ingeniería y Fiscalización de Tránsito (Manaustrans). Durante toda la semana, el BLH Fezinha Anzoategui intensificó las acciones junto al Instituto de la Mujer Dona Lindu (IMDL). La misma estrategia será utilizada por el BLH de la Maternidad Azilda Marreiro, junto a las usuarias de los servicios de la unidad, localizada en la zona Norte.

"Nada es tan rico para el recién nacido cuanto la leche materna. Cuando una madre no puede amamantar, el BLH puede ser accionado para proveer la leche al bebé. Y es este trabajo que pretendemos que la población conozca y participe", explica la coordinadora del BLH de la Maternidad Ana Braga, Elizabeth Hardman.

Atendimiento en domicilio - Elizabeth explica que las mujeres en fase de amamantamiento que quieran colaborar con los BLH no precisan trasladarse hasta los puestos de recolección. "Ellas precisan entrar en contacto con el BLH o uno de los puestos de recolección e informar que quieren ser donantes. Una técnica del servicio hará una primera visita a la madre para orientarla sobre el

procedimiento correcto para retirar y guardar la leche, hasta que el automóvil pase para buscar el producto", detalla la coordinadora. Para saber más: .

BLH da Maternidade Ana Braga - 3647-4234 e 3647-4235

BLH Galileia - Maternidade Azilda da Silva Marreiro - 3643-5500.

BLH da Maternidade Fezinha Anzoategui unidade do IMDL - 3643-8146.

Brasil - Paraíba

Fuente y Fotos: Portal do Governo da Paraíba

El gobierno del estado da Paraíba, por medio del BLH Anita Cabral, inició este lunes (19) las actividades del Día Mundial y de la II Semana de Donación de Leche Materna del estado, que este año ocurrió de 19 a 23 de mayo. Durante toda la semana, profesionales del BLH visitaron, en la ciudad de João Pessoa, facultades del área de salud, maternidades y el Centro de Reeducación Femenino María Júlia Maranhão. "Nuestro objetivo es estimular y concientizar los profesionales de salud, que actúan en otras áreas, para la importancia y el incentivo a la donación de leche materna", dijo la directora del BLH Anita Cabral, Thaíse Ribeiro.

El equipo del BLH inició la semana visitando la Facultad Unida de Paraíba (UNPB), en el centro de la capital. La asistente social del BLH, María das Graças Pereira, destacó la importancia de participar de un momento como este. "Es un privilegio y una alegría muy grande para nosotros que formamos parte del BLH divulgar todo este trabajo para estudiantes de la capital. Nos han recibido de forma bastante receptiva, siempre muy interesados y haciendo diversas preguntas", dijo.



Visita de los profesionales del BLH a una facultad de la región

De acuerdo con la programación de la Semana de Donación de Leite Materno del estado, el martes (20), el equipo visito la Facene Facultades, en el barrio de Valentina; el miércoles (21), la UFPB (Jardin Ciudad Universitaria); el jueves (22), la Facultad de Ciencias Médicas (Centro), y el viernes (23), al Centro de Reeducación Femenino Júlia Maranhão, en

Mangabeira.

María das Graças recordó también de la importancia de toda la sociedad divulgar los

beneficios de la lactancia materna, como un modo de salvar vidas. "Es importante que todos

divulguen la cuestión de la lactancia materna, la donación, y que eso no sea solo una semana,

pero durante todo el año, pues leche materna es vida. Debemos siempre divulgar y pedir a

todos que están leyendo o que escucharon hablar sobre el Banco de Leche, que sean

multiplicadores de esa información, pues la donación de leche materna es un acto de amor",

concluyó.

Para donar – Toda mujer que tiene exceso de producción láctea puede ser donante y

ayudar a salvar las vidas de centenas de bebés prematuros. Para donar, es solo entrar en

contacto con el BLH Anita Cabral por el teléfono 3215-6047 y esperar que un equipo del banco

entregue el kit de donación (vidrios, máscara y gorra) en el domicilio. "Nos responsabilizamos

por pasar, semanalmente, en la casa de la donante, en día pre-establecido, para buscar la

leche extraída", garantizó Thaíse Ribeiro.

Brasil - Paraná

Fuente e Fotos: Portal Apucarana Notícias y TN online

El BLH del Hospital de la Providencia localizado en la ciudad de Apucarana, en el estado

de Paraná, realizó el día 19 de mayo una confraternización, con las madres donantes de leche

humana actualmente activas en la unidad, para celebrar con ellas el Día Mundial de Donación

de Leche Humana. Todas las donantes fueron invitadas, así como representantes de los

puestos de recolección de los municipios vecinos. En la oportunidad, fue realizada también

una bendición especial a las madres. Además de prestar un homenaje a las donantes, la

celebración también llama la atención para la necesidad de aumentar las donaciones.

La enfermera coordinadora del BLH del hospital, María Aparecida das Neves, explica la

importancia de las donantes para el funcionamiento del servicio: "Estamos aprovechando esta

fecha para hacer este encuentro con las donantes. Queremos conocerlas mejor, ya que a la

mayoría apenas las conocemos de nombre, a través de las donaciones. Ellas son muy

importantes para nosotros y para los niños que son atendidos en la UCI neonatal del Hospital

Materno-Infantil", dijo.

Según María Aparecida, de 10 a 12 bebés recién nacidos reciben la leche materna donada todas las semanas por mujeres de Apucarana, Arapongas, Califórnia, Cambira y Jandaia del Sur. Estas ciudades tienen puestos de recolección donde las donantes pueden entregar la leche, además de recibir orientaciones sobre como hacer la retirada y el almacenamiento. El Cuerpo de Bomberos también auxilia el servicio haciendo la recolección directamente en la casa de las donantes, por el programa "Bombero Amigo del Niño". "Hoy tenemos entre 30 y 40 mujeres donando, pero siempre precisamos de nuevas donantes. La demanda es alta, cerca de dos a tres litros por día, y recibimos aproximadamente 70 litros por mes. Por eso, la necesidad de aumentar nuestro número de donantes es constante", afirma la coordinadora. Para más informaciones:

Rua Rio Branco, 518, Centro - Apucarana

Tel.: 43-3420-1479 - Fax: 43-3420-1402

bancodeleitehpmi@hotmail.com

Brasil - Rio Grande do Norte

Fuente: Portal O Jornal de Hoje y Portal do Governo do Rio Grande do Norte

El día 10 de mayo, fue realizada la tercera Caminata de la Madre Potiguar que reunió cerca de dos mil personas según el Cuerpo de Bomberos de Rio Grande do Norte (CB/RN). La fecha marcó el início de la Semana Estadual de Donación de Leche Humana de RN – que terminó el día 19, celebrando el Día Mundial - y tuvo como propuesta, en este año, movilizar a las mujeres para la importancia del diagnóstico precoz de cáncer de mama y de la donación de leche humana. Desde entonces, la Secretaría de Estado de Salud Pública (Sesap), a través de la Coordinación Estadual de Lactancia Materna, promovió también diversas acciones para concientizar a la población sobre la importancia de la lactancia como una de las mejores estrategias para disminuir la mortalidad materna e infantil (conforme publicado en el boletín 191).

De acuerdo con el comandante del Cuerpo de Bomberos, Coronel Elizeu Dantas, solo el año pasado fueron hechas casi cuatro mil recolecciones de leche. En alianza con los bancos de leche la corporación pasa por las casas de las donantes para recoger la leche donada.

La inscripción en la caminata costó dos quilos de alimentos no perecederos o cuatro frascos de vidrio, de café soluble o mayonesa con tapas plásticas. Según el comandante, las donaciones de esos frascos pueden continuar en la sede de la corporación en el cruzamiento de la avenida Alexandrino de Alencar y Prudente de Morais en el barrio de Tirol. Aun según Elizeu Dantas, las cuatro toneladas de alimentos colectadas con la Caminata de la Madre Potiguar irán para instituciones asistenciales filantrópicas.

La gobernadora Rosalba Ciarlini es asidua del evento y dejó su mensaje para las madres. "Es un momento de homenaje a las madres y una forma de llevar lecciones educativas de la salud sobre el sedentarismo, el diagnóstico precoz del cáncer de mama y la importancia de la donación de leche materna", declaró la jefa del Ejecutivo del Estado.







Cabo Verde - Praia

Por: Virgínia Gonzalez con información de Edith Pereira - Coordinadora del BLH del Hospital Dr. Agostinho Neto / Foto: Facebook do Hospital Dr. Agostinho Neto

El Hospital Dr. Agostinho Neto, localizado en el centro histórico de la ciudad de Praia, organizó una programación para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana con el slogan "Para ti es leche, para el niño es vida". En la ocasión, fue lanzada una campaña de donación de frascos de vidrio con tapas de plástico que podrán entregarse en el BLH de la Maternidad del Hospital hasta el día 31 de mayo. Vea las actividades:

19 de Mayo – Lanzamiento de la campaña de donación de Leche Humana en los medios de comunicación Social

Conferencias sobre Banco de Leche Humana

16 de Mayo (viernes) - Delegacia de Salud de S. **Domingos**

20 de Mayo (martes) - Delegacia de salud de Santa Cruz

23 de Mayo (viernes) - Centro de Salud de Achada Santo António

Campaña de colecta de frascos – 19 a 31 de mayo 22 de mayo (jueves) - Sensibilización junto de los Profesores del Instituto Universitario de Educación

CAMPANHA DE ARRECADAÇÃO DE FRASCOS DE VIDRO BANCO DE LEITE HUMANO - HAN



Colombia - Tolima

Fuente: Portal de Gobernación del Tolima

Teniendo en cuenta que el día 19 de mayo se celebra el Día Mundial de Donación de Leche Humana, que tuvo como objetivo incentivar y homenajear a todas las madres que dedican parte de su tiempo y esfuerzo a extraer y donar su leche materna, la Secretaria de Salud del Tolima desarrolló diferentes actividades para conmemorar.

Programación:

Mayo 8, taller "Técnicas de extracción y conservación de leche humana" orientado por la Enfermera experta del Banco de Leche Humana del Tolima y Hospital Federico Lleras Acosta y dirigido a las enfermeras de promoción y prevención de los 47 municipios del Departamento.

Mayo 12 al 23 Jornada Departamental de Donación de Frascos de Vidrio para el fortalecimiento del Banco de Leche Humana con la participación de todas las dependencias de la Gobernación, los 47 municipios del Departamento, EPS, IPS privadas, se esperan recolectar 4000 frascos de vidrio transparente sin dibujos, ralladuras ni desportillados con tapa rosca plástica en tamaños pequeño y mediano.

Mayo 13 al 23 presentaciones escénicas en las dependencias de la Gobernación en las que se representarán situaciones cotidianas que enseñen e inviten a los funcionarios a promover la lactancia materna y la donación de leche humana.

Fuente: Portal Instituto de Seguridad Social

El lunes 19 de Mayo en el local del Banco de Previsión Social (BPS) en la ciudad de Montevideo, se realizó un acto en celebración del Día Mundial de la Donación de Leche Humana y de la inauguración de la nueva Sala de Apoyo a la Lactancia Materna que funcionará en dicho local.





Promoviendo y apoyando la lactancia materna



Centro de Referencia de Minas Gerais realiza curso de Procesamiento y Control de Calidad

Fuente: Maria Hercília Barbosa - Coordinadora de La Maternidad Odete Valadares



I Centro de Referencia (CR) del estado de Minas Gerais (MG), BLH Maternidad Odete Valadares, localizada en la ciudad de Belo Horizonte, realizó en el período del 05 al 09 de mayo, el Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana

Humana para profesionales de BLH y puestos de recolección que están en proceso de implantación y serán inaugurados aun este año.

Se trata de un gran esfuerzo de la Secretaría de Estado de Salud de Minas Gerais, que mapeó todo el estado para que en las ciudades polos, con camas de UCI neonatal puedan contar con un puesto de recolección o un BLH. Así, ya están liberados recursos para 05 nuevos BLH y 36 puestos de recolección. Esta vez, fueron capacitados profesionales de los municipios de Sete Lagoas, Varginha, Pouso Alegre, Ubá, Ouro Preto, Passos, Hospital das Clínicas y Sofia Feldman. En el segundo semestre existe la previsión de un nuevo curso abarcando otras instituciones, cumpliendo así el compromiso de transmisión de conocimiento y asesoría técnica. Este año también el CR de MG, inició las visitas técnicas a todos los bancos de leche del estado, buscando la integración y cumplimiento riguroso del Reglamento Técnico para el funcionamiento de Bancos de Leche Humana (RDC 171). Ya fueron contemplados los municipios de Varginha, Betim y Ouro Preto.



XV Taller de Formación y Gestión del Trabajo de los Consultores del Ministerio de Salud y de la Estrategia Brasileiritos y Brasileiritas Saludables

Por: Rosane Siqueira - Consultora del BLH del IFF



I Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF) recibió el día 14 de mayo la visita de los Consultores Nacionales y de los Estados de la Coordinación General de Salud del Niño (CGSCAM) del Ministerio

Salud de Brasil (MS), representando los estados de Brasil, además de Consultores de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana. El evento fue promovido por el Ministerio de Salud y Estrategia Brasileiritos y Brasileiritas Saludables (EBBS).

La visita formó parte de la programación del XV Encuentro de Formación de Consultores que ocurrió en Rio de Janeiro. El momento fue importante para la socialización de las experiencias exitosas de la Red Brasileña de Banco de Leche Humana y del Núcleo de Apoyo a Proyectos Educacionales y Culturales (NAPEC) del IFF. Con el tema, "La leche materna y el juego, alimentos fundamentales en la construcción del ser humano: la experiencia del IFF", el evento fue abierto por la coordinadora de la EBBS, Liliane Penello y por el director del IFF, Carlos Maurício Maciel.

Tatiana Coimbra representó a la Coordinación General de Salud del Niño del MS, Dr. Paulo Bonilha, y destacó el papel del consultor de salud del niño como apoyador institucional haciendo un "link" y aproximando al Ministerio de Salud de las Secretarías de Estado y Municipales de Salud.

Uno de los puntos destacados de la apertura del evento fue la presentación, por el coordinador de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana, João Aprígio Guerra de Almeida, del primer curso en formato Enseñanza a Distancia (EAD) sobre procesamiento y control de calidad orientado para profesionales que actúan en Bancos de Leche Humana. El curso será un paso importante para dar capilaridad a las normas de procesamiento, buscando todas las categorías de profesionales que actúan en los BLH y que muchas veces no tienen la oportunidad de realizar un curso presencial (no va). Consultores de Colombia y de Brasil de la Red Iberoamericana de BLH y que estaban presentes en el lanzamiento del portal, fueron homenajeados. .

Otro momento destacado fue la presentación de Magdalena de Oliveira, coordinadora del Núcleo de Apoyo a Proyectos Educacionales y Culturales del IFF (NAPEC), que esclareció que el proyecto nació de la necesidad de atenuar el impacto de la hospitalización y estimular el hábito de la lectura y la creatividad de los niños asistidos en los varios sectores del hospital.

Tras la mesa de apertura, los profesionales fueron invitados a participar de una visita de observación in locus a los diversos sectores del IFF con el objetivo de percibir la actuación de los voluntarios que actúan en la Biblioteca Viva del NAPEC. Fue un momento de mucha emoción, según los visitantes. Los consultores intercambiaron ideas sobre el paso a paso de la implantación del proyecto y salieron llevando buenas ideas para sus servicios.

La clausura del evento fue con la presentación de Franz Novak, coordinador del Centro de Referencia Nacional en BLH y Rosane Siqueira, pediatra y consultora de la CGSCAM en RJ, sobre las acciones desarrolladas en el BLH del IFF. La visita al Banco de Leche Humana del IFF posibilitó conocer el proceso de trabajo desarrollado por el equipo, las instalaciones y cuanto es posible reproducir estas acciones en los diversos estados de Brasil, respetando sus singularidades.



Participantes en la abertura del XV Encuentro de Formación de los Consultores



João Aprígio con el equipo de la rBLH y alumnos colombianos del curso de Formación de Tutores

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación

ARGENTINA

1) Buscan ley provincial para creación de banco de leche materna

El objetivo es apoyar y concientizar acerca de la importancia de la lactancia materna, "es un acto que permite salvar vidas tanto de madres como de niños", dijo el director ejecutivo del Hospital Materno Neonatal del Madariaga doctor Hugo Ocampo. Al respecto agregó que "la Comisión de lactancia y los que integramos el hospital materno pudimos comulgar la misma idea y trabajar en equipo para comprometernos con otro gran escalón para el que ya tenemos apoyo de legisladores tanto de nación como de la provincia; y ese paso siguiente será la creación del banco de leche para Misiones".

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/noticias_mai14.pdf

BRASIL

1) Mães doadoras de leite recebem homenagem no Hospital César Cals

"É muito gratificante saber que estou ajudando outras crianças". Essa frase da mãe Carla Barbosa Delbem descreve o sentimento das doadoras de leite humano, que além de alimentar os seus próprios filhos recém-nascidos, contribuem para a recuperação dos filhos de outras mães, com a doação de leite.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/ceara_mai14.pdf

2) Bancos de Leite fazem apelo no Dia da Doação de Leite Humano em SE

Em Sergipe, existem três bancos e mais um posto de coleta. Em Aracaju, tem o Marly Sarney, unidade de referência para o Estado, e mais o Posto de Coleta, localizado na Maternidade Santa Izabel. Já no interior, existem os bancos Irmã Rafaela Pepel, em Itabaiana, e o Enfermeira Joed Bittencourt de Oliveira Andrade, emLagarto.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/g2 mai14.pdf

3) Mulher que teve ama de leite retribui boa ação doando leite materno

Com dois filhos saudáveis, Raquel Nakazato Pinotti, ajudou a deixar outras crianças também com saúde. Ela doou leite nas duas vezes em que amamentou e sabe muito bem a importância dessa doação.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/g1b mai14.pdf

4) Em sete meses, mãe doa 70 litros de leite materno a banco em Vitória

Dia Mundial de Doação de Leite Humano é marcado por conscientização em Sergipe. Um evento realizado na Maternidade Nossa Senhora de Lourdes (MNSL) discutiu sobre a importância da doação. Na maternidade, mais de 60 bebês receptores contam com apenas sete doadoras.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/infonet_mai14.pdf

5) Banco de leite premia super mãe que doou 32 litros em quatro meses

Esta segunda-feira, 19 de maio, é marcada pelo Dia Mundial de Doação de Leite Humano. Para marcar a data, foi organizado um evento de conscientização da importância desse gesto, com o reconhecimento das mães que praticam a doação.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/cidade_mai14.pdf

6) Doações suprem 40% da demanda, e Banco de Leite promove campanha

As doações ao Banco de Leite materno da Santa Casa de Limeira (SP) atendem apenas 40% da demanda do hospital e, na tentativa de reduzir o déficit, a instituição lançou, em parceria com a Prefeitura, a campanha "Doe leite materno. Muitas vidas dependem deste gesto". O lançamento aconteceu nesta segunda-feira (19), Dia Internacional de Doação de Leite Humano. http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/g_mai14.pdf

7) Banco de leite humano funciona no limite para atender demanda

O Hospital da Providência organizou ontem um evento para homenagear as doadoras que ajudam a manter o banco de leite da entidade. A confraternização é parte do Dia Mundial de Doação de Leite Humano e, além de prestar uma homenagem, também chama atenção para a necessidade de aumentar as doações.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/tn mai14.pdf

8) Leite materno está em falta em hospitais do ABC

Os hospitais municipais de Santo André e São Bernardo estão precisando de doações de leite materno, segundo mostrou o Bom Dia São Paulo. Os estoques nas instituições estão abaixo do ideal.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/g3_mai14.pdf

9) Campanha de amamentação em Alagoas prossegue até domingo

A Semana Estadual de Doação de Leite Materno em Alagoas prossegue até o próximo domingo (25). Nesta quinta e sexta-feira, respectivamente, será realizada a capacitação para as lactaristas, auxiliares e técnicas de enfermagem de Unidade de Tratamento Intensivo (UTI) e Unidade de Cuidados Intensivos (UCI) que manuseiam leite humano.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/tribun mai14.pdf

10) Lançada campanha para incentivar doação de leite materno

O ministro da saúde, Arthur Chioro, lançou, nesta quinta-feira (22), no Rio de Janeiro, a campanha nacional de doação de leite humano 2014. Com o slogan "Quando você doa leite materno, doa vida para o bebê e força para a mãe", a campanha deste ano tem como meta aumentar em 15% o volume de leite coletado no Brasil, ampliando o número de bebês beneficiados. Em 2013, o total coletado foi de 174.493 litros.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/portalbr_mai14.pdf

11) Hospital de Brazlândia amplia banco de leite Foi iniciado, ontem, o processo de construção do Banco de Leite no Hospital Regional de Brazlândia (HRBz)

Atualmente, o hospital possui um Banco de Leite que recebe em média 60 litros de leite ao mês, suficiente para atender a demanda da cidade e com capacidade para fornecer a outros hospitais, como o Hospital Materno Infantil de Brasília (HMIB).

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/coletivo_mai14.pdf

12) Juiz de Fora comemora Semana de Doação de Leite Humano

Com o objetivo de conscientizar as mulheres a amamentar os filhos e a doar o excesso de leite, Juiz de Fora terá ações para marcar o Dia Mundial de Doação de Leite Humano, comemorado nesta segunda-feira (19), e a Semana Estadual de Doação.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/juiz mai14.pdf

COLOMBIA

1) Los bancos de leche humana pueden salvar vidas

En la maternidad Rafael Calvo se encuentra el primer Banco de Leche Humana de la Costa Caribe, su objetivo es promover, proteger y apoyar la lactancia materna y recolectar, a través de donaciones, leche materna de madres que la estén produciendo en exceso para suministrarla a bebés que estén en la unidad de cuidados intensivos, con prioridad para los bebés prematuros.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/universal2 mai14.pdf

ESPAÑA

1) El Hospital "12 de Octubre" homenajea a las donantes de leche materna

El Hospital 12 de Octubre celebrará este lunes un encuentro en el que se reunirán más de 100 mujeres donantes de leche para rendir homenaje a las más de 700 donantes que han colaborado con el centro hospitalario desde hace siete años y para celebrar el Día Mundial de la Donación de Leche Materna.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/madrid3_mai14.pdf

2) Pediatras de La Fe señalan la importancia de donar leche para prematuros

Pediatras del Servicio de Neonatología del Hospital Universitari i Politècnic La Fe han querido agradecer la importante labor que llevan día a día las madres donantes de leche que contribuyen al tratamiento de bebés prematuros, que la requieran para su desarrollo, con motivo del día Mundial de La Donación de leche.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/periodico mai14.pdf

PANAMÁ

1) Complejo Hospitalario hace reconocimiento a madres donadoras

El lunes, 19 de mayo, se celebró el Día Mundial de la Donante de la Leche Humana, por lo que en el Banco de Leche Humana del Complejo Hospitalario Dr. Arnulfo Arias Madrid se hizo reconocimiento a las primeras madres panameñas donadoras, quienes se constituyen en pioneras de este proyecto.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/panama_mai14.pdf

PARAGUAY

1) Instan a madres a donar leche materna

El próximo 19 de mayo se realizará un acto de recordación del Día Internacional de la Donación de Leche Humana frente al Panteón Nacional de los Héroes, a las 9:00. El mismo es organizado por la Comisión de Recursos Naturales y Medio Ambiente de la Junta Municipal de Asunción. http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/ultima2_mai14.pdf

2) Madres donan 1.900 litros de leche para plan de lactancia

Unos 1.900 litros de leche han sido donados por 1.700 madres paraguayas para alimentar a otros tantos recién nacidos desde que hace cuatro años comenzara "Reciclando para la vida". http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/paraguay mai14.pdf

3) Campaña "Reciclando para la Vida" sigue recibiendo donaciones

La Campaña "Reciclando para la Vida", consistente en la recolección de frascos de vidrio con tapa plástica, sigue recibiendo donaciones a fin de colaborar con el Banco de Leche Humana del Hospital Materno Infantil San Pablo, así lo indicó el concejal de Asunción Carlos Galarza.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/nacion_mai14.pdf

PERÚ

1) Madres donadoras de leche materna fueron distinguidas en maternidad de Lima

Por el Día internacional de la Donación de Leche Materna, el Instituto Nacional Materno Perinatal (INMP) maternidad de Lima hizo un reconocimiento especial a cincuenta madres lactantes que mejoraron la salud física y neurológica de cientos de niños prematuros y enfermos que nacieron en ese nosocomio, informaron voceros de la institución.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/andina mai14.pdf

REPÚBLICA DOMINICANA

1) Solicitan más recursos para promover la lactancia materna

La Coordinadora de la Comisión Nacional de Lactancia Materna, Clavel Sánchez, y el Director del Banco de Leche y del Programa de Lactancia Materna de la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia, Santiago Martínez, abogaron para que se destinen recursos para poner en marcha una campaña nacional para incentivar a la madres dominicanas a la lactancia exclusiva hasta los 6 meses.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/listin mai14.pdf

VENEZUELA

1) Bancos de leche en Venezuela nutren a los más pequeños

Almacenar, procesar y distribuir la leche materna es uno de los objetivos del Banco de Leche del Hospital Clínico Universitario, ubicado en Caracas, capital de Venezuela. Esa labor "de vida", como reconoció Verónica Castillo, coordinadora del Banco de Leche, se realiza los 365 días del año, de lunes a domingo desde las 7:30 de la mañana hasta 5:30 de la tarde.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/minci_mai14.pdf

2) Bancos de Leche contribuyen a la disminución de la mortalidad neonatal

Venezuela forma parte de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana, una coalición de 30 países que trabaja con la lactancia materna y la recepción de leche vital, que contribuye en la disminución de la mortalidad neonatal y permite acortar la estancia prehospitalaria de los bebés prematuros.

http://www.iberblh.icict.fiocruz.br/images/notas/minci2 mai14.pdf

Arte y Lactancia Materna

Madre e Hijo | Caille

Autor: Leon Emile Caille (1836-1907)

Data: 1868



Fuente: Blog El Arte de ser Madre

Dia Mundial de Donación



Comunicación IFF/ Laboratorio de Telesalud/BLH IFF

En la semana en que se conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana, el BLH del Instituto Fernandes Figueira (IFF) publicó una tarjeta en agradecimiento a todas sus donantes domiciliarias, o no, por el acto voluntario de donar su leche a fin de contribuir con la recuperación y el desarrollo de los prematuros que allí nacen.

La tarjeta trae palabras de agradecimiento de una madre que tuvo su bebé prematuro y fue asistida por el equipo de enfermeras y psicólogas del BLH, mientras su bebé, en período crítico, recibió leche humana pasteurizada.

Envien noticias, fotos y todo lo que quieran divulgar para el e-mail iberblh@fiocruz.br



Más información en los portales www.iberblh.org o www.redeblh.fiocruz.br